
  
        

   
  
学校教育目標 未来を拓く妙典中生徒 ～明るく・正しく・美しく～ 

○ふれあいを大切にする生徒 ○進んで学ぶ生徒 ○頑張り抜く生徒   令和３年７月２０日 
 

表題「息吹」は、妙典中校歌、２番の歌詞「♪～世界の息吹うけとめて、生きる力を身につけん～♪」から付け 
ました。「０３」は令和３年度を表しています。生きる力を身に付け、未来を拓く妙典中生の育成を目指します。 

 今日行われた終業式で、こんな話をしました。 

今日はこの後通知表が渡されますが、１学期を振り返って、自分自身に通知表をつけるとしたら、ど

んな評価になりそうですか。皆さんにはこれまで、「未来を拓く喜びと希望をもって自分を磨いてほし

い」ということと、「人は皆、そのままで掛け替えのない存在だということを忘れず、自分自身や周囲

の人を大切にしてほしい」と伝えてきました。未来につながる目標を見つけ、日々努力することはでき

ましたか。自分自身や周囲の人の価値を認め、大切にすることはできましたか。ちょっと振り返って、

今後の学校生活に生かしてください。 

明日から４２日間の夏休みに入ります。せっかくの長いお休みですからぜひ有意義に過ごしてくださ

い。有意義な夏休みにする秘訣は、「何かをやり遂げる」か「何かに出会う」ことだと思います。 

「やり遂げる」のほうは、「毎朝欠かさず走る」「本を１０冊読む」「弾けなかった曲を弾けるように

なる」など…。はじめに目標と計画があったほうがいいですよね。もちろん自分の趣味や好きなものに

関することでもいいと思います。３年生は、やはり勉強や進路に関することになるかもしれませんね。 

「出会う」のほうは、人との出会いでも、特別な体験でも、芸術作品でも、本や映画でも、この後の

自分に影響を与えるような「何か」に出会えれば最高です。そのためには、好奇心をもって周囲にアン

テナを張り、積極的にいろんなことに挑戦してみてください。この夏は自分の国で開かれるオリンピッ

クもありますから、たくさんの感動に出会えるかもしれません。 

それでは、この夏休み、くれぐれも自分を大切にし、９月１日に元気な姿を見せてください。何かを

達成し、あるいは何かに出会って、一回り成長してくれていることを期待しています。 

６月２１日（月）、生徒総会が行われました。２６クラスの各教室と生徒会本

部役員が進行する主会場を Zoom で繋いで行う、リモート会議による生徒総会

という画期的な試みです。本部役員をはじめ各専門員会等の時間をかけた準備

が実ってスムーズに進行し、とても有意義な会になりました。ただ映像をつな

いでいるだけでなく、承認決議や結果報告等にアプリの機能をフルに活用して

おり、新しい時代を感じました。生徒総会のしおりに「生徒主体の学校づくりを」とありましたが、

学校生活を人任せにせず、人のせいにせず、自分たちの手でもっと充実させるために、どのように

改善したらよいかを前向きに考え、行動に移すことができる妙典中の生徒は本当にすごいです。 

６月２８日（月）には、部活動壮行会が行われました。各部活の選手がユ

ニフォーム姿でステージに上がり、部長から、この夏の総合体育大会・コン

クール等に向けての力強い決意表明がありました。１，２年生は、各教室か

らリモートでの参加になりましたが、有志により結成された応援団のエール

に合わせて全校生徒が手拍子で応援し、素晴らしい壮行会になりました。 

いちかわ GIGA スクール構想について、市川市教育員会からこれまで 3 部パンフレットが配付

され、イラスト付きで説明されています。簡単に言うと「1 人 1 台タブレットの配付とインターネ

ットを利用した学習環境の整備により、学校での ICT を活用した学びが広がり、家庭での学習の充

実にもつながる」というものです。具体的に「学校や家庭での学習が、どのように変わって行くこ

とを目指しているのか」については、パンフレットに記載されていますので、是非お読みください。 

９月になりましたら、本校の生徒にも 1 人 1 台タブレットが配付されます。ご心配の点も多い

 

 



かと思いますが、「タブレット端末利用ガイドライン」を各家庭にお配りするほか、今後も必要事

項は速やかにお伝えいたします。 

子供たちの使用につきましては、まずは「１人１台の使用環境に慣れることを目指し、とにかく

使ってみること」から始めることを考えています。タブレットが配付されても、いきなりすべての

学習がコンピュータ化されるわけではありません。これまでの学びとのベストミックスが大切であ

るといわれています。効果的な活用に向けて教職員も研修や実践を積み重ねながら、少しずつタブ

レットの良さを生かしていきたいと思っています。 

 ９月になったら、次のような形でスタートする予定です。ご理解、ご協力をお願いいたします。 

 ・「タブレット端末利用ガイドライン」（保護者用）の配付 

 ・「タブレット端末利用の同意書」の配付・回収→持ち帰り開始（初回は充電のみ） 

 ・「タブレット使用の約束」（生徒用）の配付、学校での使用のルール等確認 

 ・各家庭での設定後、家庭での使用開始 

（Wi-Fi 環境のないご家庭には、専用ルーターを貸し出す予定です） 

 なお、家庭で充電したり、使用したりすることを念頭において、ご家庭 

から電話できる「専用ヘルプデスク」が平日の夜、土日の一定時間におい 

て開設させる予定となっています。 

６月２５日（金）に、学校運営協議会が開催されました。学校運営協議

会とは、地域の方や保護者等が一定の権限と責任を持って学校運営に参画

することにより、保護者や地域の声を学校運営に生かす仕組みです。本校

では地域住民４名、保護者１名、地域学校協働活動推進員２名、学識経験

者２名、本校職員２名の計１１名が委員を務めてくださっています。 

今年度第１回目の今回は、校長から学校の状況や取組を説明し、学校運

営についての基本方針をお示しして協議していただき、ご承認いただきま

した。「現在の学校の様子が大変よく分かった」「学校生活の決まりについて考える取組はいいと思

う。『校則のない学校』としてスタートした、妙典中の開校時の精神を子供たちに伝えて参考にし

てほしい」などのご意見をいただきました。また、地域の皆さんが学校を応援するための具体的な

体制づくり（地域学校協働本部）を進めていくということで一致しました。委員の 

皆様ありがとうございました。第２回は９月１７日（金）に開催する予定です。 

前号でお伝えしたとおり、４月から完全実施となった新学習指導要領では、「知識及び技能」「思

考力、判断力、表現力」「学びに向かう力、人間性等」の３つの資質・能力をバランスよく育むこ

とを理念としています。これにより、これまで教科によって４～５観点あった評価の観点は、３つ

の資質・能力に対応する形で「知識・技能」「思考・判断・表現」「主体的に学習に取り組む態度」

の３観点に統一されました。A～C の３段階で３観点を評価したものがもとになって、５段階の評

定になります。今回配られる通知表は、このことを踏まえたうえで、「頑張った成果」「努力すべき

ところ」を読み取り、今後の学習に生かしてほしいと思います。なお、「総合所見」につきまして

は、今年度より学期毎には記載せず、年間を通した所見を学年末に記載することにいたしました。

年度途中の学校生活の様子については、面談等で直接お話しさせていただくほか、日頃からいろい

ろな形で丁寧にお伝えしていきますので、ご理解ください。 

7 月 1 日（木）に、教育委員会による学校訪問がありました。「いろいろな学校を訪問している

が、妙典中の生徒の挨拶は本当に素晴らしい」「整理整頓や掃除が行き届いていて、教育環境がと

てもいい」とのことでした。学習の様子についても、「技能教科では、動きがきびきびしていて、

全員が気を抜かず真剣に活動している」「教室の授業では、落ち着いて課題に取り組んでいて、話

し合いの場面では男女関係なく自然に話し合っている」「子供たち同士、子供たちと先生の関係が

とてもいいから生徒が安心して発言できている」と言っていただきました。私も一緒に回っていて

同じように感じていましたので、妙典中生の良さを認めてもらえてうれしかったです。 


